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市交通枢纽和物流工程指
挥部承担着我市交通和物流两
大支柱产业重大项目的协调、推
进和服务工作，三年的时间过去
了，工程进展情况如何?下一步
有什么发展思路？记者采访了
市交通枢纽和物流工程指挥部
指挥长白红战。

经过三年的扎实工作，交通
枢纽和物流工程指挥部承担的
33个项目中，郑石高速、禹登高
速、连霍高速郑州段改扩建、中
原西路、郑开大道、中石化洛阳
—郑州—驻马店成品油输送管
道项目、丹尼斯花园路店、华润
万家超市、新郑国际机场改扩建
9个项目如期完成投入使用，让
中原路网更加顺畅，百姓购物更
加方便；15个项目开工在建，其
中化工路、航海东路、中石油兰
州—郑州—长沙成品油输送管
道、沃尔玛、郑州—西安客运专
线等项目有望今年上半年完成；

其他项目也正在大力推进，其中
黄河四桥、中石油锦州—郑州成
品油输送管道等项目计划今年
开工建设。按照计划，三年跨越
式发展结束时完成投资 280亿
元，现已基本完成。

白红战说，交通运输和商贸
物流作为国民经济基础产业，是
经济增长和社会发展的重要推
动力量，同时也和普通百姓生活
息息相关。交通物流项目投资
大、周期长，多为国家和省管项
目，协调难度大。为做好项目的
协调和推进工作，指挥部建立了
一套行之有效的管理机制。三
年来,通过不断摸索、完善和改
进，指挥部各项工作逐年上台
阶。我们主要抓了五个方面的
工作：

一是抓动员部署，三年来，
指挥部每个季度都要召开全体
大会，统一思想，提高认识，使大
家心往一处想，劲往一处使，齐

抓共管，全身心投入交通物流建
设中去；

二是抓靠前指挥，指挥长及
时掌握项目单位反映的情况、问
题，组织相关职能部门现场办
公，积极协调解决工程建设中遇
到的问题，保证项目的顺利推
进；

三是抓制度建设，指挥部成
立之初就制定了《物流交通枢纽
工程实施方案》，建立指挥部例
会制度、指挥长分工制度、《帮助
项目单位解决存在问题台账制
度》、重点项目考核制度，和进一
步完善项目台账制度，形成一套
务实、可行的工作制度；

四是抓协调服务，多层次、
多方面进行协调服务，涵盖项目
建设的各个环节，确定项目投资
主体，争取扶持政策，优化设计
方案，在报批工作中给予项目单
位支持，营造良好的建设环境，
协助项目单位工程验收工作；

五是抓项目监管，加强与项
目单位、职能主管部门的沟通、
合作，强化项目建设各个环节的
监督、管理，打造精品工程、百姓
满意工程。

三年时间转瞬即逝，新的跨
越发展目标又摆在面前。负责
600 亿元投资项目的交通枢纽
和物流工程指挥部，下一步要采
取什么样的发展思路，更好的促
进项目进展？

白红战表示，新的一年，要
继续解放思想，创新工作机制。
三年来我们在协调服务中遇到
不少难题，有些甚至是跨行业、
跨职能的，这就要求我们在新一
轮跨越式发展工作中，善于思
考，勇于实践，敢于转变，寻求新
的方法，扩展新的思路；要继续
做好协调服务，加快项目推进。
协调服务是指挥部的主要职能，
指挥部工作人员将继续深入一
线，为项目单位分忧解难，使国

家、省市项目早日建成投入使
用，促进我市经济社会又好又快
发展；要继续抓住机遇，上大项
目。在目前严峻的经济形势下，
中央为拉动内需，已下拨资金投
入包括交通、物流在内的基础设
施建设，这是一个千载难逢的机
遇。我们要协助交通、商务部门
积极规划新一轮交通物流项目
建设，争取补助资金，使一些规
模大、影响力强，能够提升我市
城市形象和品位的重大项目，进
入新一轮跨越式发展整体规划
中，并尽快开始实施。

“我们要以深入学习实践科
学发展观活动为动力，扎实推进
指挥部各项工作，按照市委、市
政府的统一部署，一如既往地为
项目建设搞好协调和服务，强力
推进交通物流项目建设，为把我
市建设成为现代化、国际化、信
息化、生态型、创新型国家区域
性中心城市作出应有的贡献。”

强化枢纽地位 推进现代物流
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新郑机场改扩建工程的完工，巩固了郑州中部地区航空运输的枢纽地位。本报记者 李 焱 摄

建设中的黄河铁路公路两用桥。
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